

## Sommet Val Duchesse

### Intervention de Pieter Timmermans, CEO VBO FEB

Madame la Présidente de la Commission européenne,

Monsieur le Premier Ministre,

Les discours et présentations donnés précédemment par les syndicats et les employeurs démontrent clairement l'importance du dialogue entre les différentes parties prenantes présentes ici aujourd'hui. Non seulement c'est encourageant, mais cela ouvre des perspectives pour l'avenir.

La bonne volonté est une chose. Oui, nous avons besoin de procédures efficaces. Nous devons savoir à quel niveau le dialogue doit avoir lieu. Et doit-il impliquer l'aide d'un représentant spécial ou d'un officier de liaison, ou quel que soit le nom que l'on donne à cette personne ?

Mais le contenu et la direction que l'on veut donner à l'Europe en sont une autre, beaucoup plus importante à mon avis. En d'autres termes, la finalité du dialogue.

Et sur ce point, Madame la Présidente, Monsieur le Premier Ministre, Excellences, j'ai entendu des opinions divergentes.

Les uns souhaitent développer l'Europe sociale et poursuivre la pleine mise en œuvre du pilier des droits sociaux. Pour d'autres, pareille mesure est indissociable d'une nouvelle politique industrielle basée sur le renforcement de la compétitivité de notre économie, ainsi que sur un approfondissement du marché intérieur.

Mesdames et Messieurs, la délégation des employeurs ici présente est fermement convaincue qu'il est impossible de construire un paradis social sur un cimetière économique. Et vice-versa.

Dans cette optique, nous pourrions innover dès aujourd'hui. Nous pourrions donner un nouveau départ au dialogue entre les parties prenantes. Nous pourrions désormais parler de « dialogue socio-économique ». Car tel est bien le véritable enjeu pour l'avenir de l'Europe.

-----

## Val Duchesse Summit

### Speech by Pieter Timmermans, CEO of FEB

Madam President of the European Commission,

Mr Prime Minister,

The speeches and presentations given earlier by both the trade union side and the employer side clearly demonstrate the importance of the dialogue between the various stakeholders here today. Not only is that encouraging, but it offers prospects for the future.

Good will is one thing. Yes, we need efficient procedures. We need to know at what level dialogue should take place. And should it involve the help of a special envoy or liaison officer, or whatever you want to call this person?

But the content and the direction Europe wants to go are something else – something which, in my opinion, is much more important. In other words, the purpose of the dialogue.

And that is something about which I have heard differing opinions, Madam President, Mr Prime Minister and Excellencies.

Some want to expand social Europe and fully implement the Pillar of Social Rights, while others say this is not possible without a new industrial policy based on enhancing the competitiveness of our economy, while deepening the single market.

Well, Ladies and Gentlemen, it is the heartfelt conviction of the employers' delegation here today that building a social paradise on top of an economic graveyard is not feasible. Nor is the converse true.

With that in mind, we could innovate starting today. We could give a fresh start to the dialogue between the stakeholders. Henceforth, we could talk about the 'social and economic dialogue'. After all, that is the real challenge to Europe's future.

-----